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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Ziel der Arbeit war es, Häufigkeit und Ausprägung von Osteopathien bei Kindern und Jugendlichen mit chronisch entzündlichen Darmerkrankungen zu ermitteln und eine Korrelation zum jeweiligen Wachstum herzustellen. Material und Methoden: In dieser Studie wurden 89 Osteodensitometrien von Patienten mit chronisch entzündlichen Darmerkrankungen retrospektiv ausgewertet. Ergebnisse: Auch unter Berücksichtigung einer Wachstumsverzögerung wiesen 65,2 % der Kinder und Jugendlichen mit M. Crohn eine Demineralisation auf. Deutlich seltener, in insgesamt 34,8 % der Fälle, zeigten Patienten mit Colitis ulcerosa eine Osteopenie bzw. Osteoporose. Weiterhin konnte gezeigt werden, dass Demineralisation und Wachstumsretardierung miteinander korrelieren und dass bei einer Körpergröße unterhalb der 25. Perzentile in 78,1 % eine Osteopenie bzw. Osteoporose bei Patienten mit M. Crohn bestand. Unterhalb der 10. Perzentile lag der Anteil bei 83,3 %. Schlussfolgerung: Die Messergebnisse belegen den klinischen Nutzen der Osteodensitometrie als wichtigen Parameter zur Erfassung erkrankungsbezogener und altersabhängiger Demineralisationen sowie zur Erfassung von Therapieeinflüssen, insbesondere bei Kindern und Jugendlichen mit Morbus Crohn.


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To evaluate the quantity and severity of bone disorders in children and adolescents with inflammatory bowel diseases (IBD) and to examine the correlation to whole body growth. Materials and Methods: In this study 89 bone mineral density measurements were performed and retrospectively analyzed. Results: Under consideration of growth retardation, over 65.2 % of the patients with Cohn’s disease showed a reduced bone mineral density. Osteopenia/Osteoporosis is seldom seen in patients with ulcerative colitis, i. e., only 34.8 % showed a reduction in bone mineral density. Growth retardation and reduced bone mineral density are correlated. Patients with Cohn’s disease and a body length below the 25th height percentile showed a reduced bone mineral density in 78.1 % of the cases. Patients with a body length below the 10th height percentile had a reduced bone mineral density in 83.3 % of the cases. Conclusion: These results demonstrate the value of osteodensitometric measurements in patients with chronic diseases, especially in children and adolescents with inflammatory bowel disease.
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